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TE MA 76 DEL PROGRAMA

Proyectos de presupuesto para 105 ejercicios econ6
micos de 1965 y 1966 (continuaci6n) (A/5799, A/
5805, A/5807, A/5940, A/5969, A/5995, A/5996,
A/6005, A/6007, A/6050j A/C.5/1009, 1011, 1014,
1025 y Corr.lj A/C.5/1027, 1035, 1036, 1037, 1038,
L.833, L.836)

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6
mico de 1966 (continuaci6n) (A/5799, A/5805,
A/5807, A/5940, A/5996, A/6005, A/6007, A/
6050j A/C.5/1009, 1025 y Corr.lj A/C.5/1027,
1035, 1036, 1037, 1038, L.833, L.836)

Debate general (continuaci6n)

1. El Sr. IBEKWE (Nigeria) recuerda que mas
de la mitad de los Estados Miembros de las Naciones
Unidas no gozan de un nivel de vida decoroso y que,
por 10 tanto, el proyecto de presupuesto no debe
tener en cuenta (micamente las preocupaciones de
algunos Estados sino tambi~n, y sobre todo, las
esperanzas y aspiraciones de la mayorfa. En el
decimoctavo perfodo de sesiones, durante el debate
sobre el proyecto de presupuesto para el ejercicio
econ6mico de 1964, la delegaci6n de Nigeria sefia16
en la Comisi6n (1028a. sesi6n) que no podfa apoyar
completamente la polftica de afianzamiento y conten
ci6n propugnada por el Secretario General. En aquel
entonces estim6 que la actividad de la Organizaci6n
debfa regirse por el principio de un crecimiento
prudente. Hoy se felicita al comprobar que, eh el
proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6mico
de 1966 (A/6005), el Secretario General ha tenido
debidamente en cuenta el deseo formulado por muchos
Estados Miembros, de que se imprima un nuevo im
pulso alas actividades de la Organizaci6n durante
la segunda mitad del Decenio de las Naciones Unidas
para el Desarroll0.
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2. Nigeria tiene plena conciencia de la criSiS por
que acaba de atravesar la Organizaci6n, pero estima
que se trata menos de una crisis financiera que de
una crisis polftica, y que no cabe resolverla redu
ciendo arbitrariamente la actividad de la Organizaci6n
o procediendo a algunas reducciones menores en los
crl!lditos solicitados. La soluci6n s6lo puede hallarse
en un esfuerzo concertado de todos los Estados Miem
bros para restablecer la solvencia de la Organizaci6n.

3. La delegaci6n de Nigeria reconoce que el monto
bruto de los creditos solicitados para el ejercicio
econ6mico de 1966 - mas de 116.000.000 de d6lares 
es muy elevado, pero estima que en este caso se
trata de un acto de fe en el futuro de la Organi
zaci6n. Apoya plenamente al Secretario General
cuando declara en el parrafo 48 de su preambulo
al proyecto de presupuesto para 1966 que "nuestro
(mico y supremo objetivo debe ser no s610 adminis
trar nuestros .recursos actuales de modo que consi
gamos un efecto maximo, sino acoger y alentar,
tomando generosamente las medidas del caso el
crecimiento natural inevitable de nuestras res;on
sabilidades globales".

4. La delegaci6n de Nigeria comparte la inquietud
que experimentan el Secretario General y la Comisi6n
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto ante el nillnero siempre creciente de reuniones
y conferencias. La multiplicaci6n de las reuniones
no s6lo impone un aumento de trabajo a la Secretarfa,
sino que tambil!ln plantea problemas a los pafses en
desarroll0, que tienen que destacar expertos, cuyos
servicios son para ellos indispensables, a fin de que
asistan a esas reuniones. En efecto, s610 los Estados
Miembros pueden, en virtud de sus decisiones, redu
cir el numero de las reuniones solicitadas. Diffcil
mente se podrfa exponer mejor la situaci6n actual
que como 10 hace la Comisi6n Consultiva en el
parrafo 72 de su informe principal a la Asamblea
General en su decimoctavo perfodo de sesiones!J.
Como ha subrayado el representante de Israel
(1071a. sesi6n), es contradictorio pedir una re
ducci6n del presupuesto a la Quinta Comisi6n y pre
sentar 0 apoyar al mismo tiempo en el Consejo Eco
n6mico y Social- 0 en otros 6rganos la celebraci6n
de nuevas reuniones 0 conferencias, sin asegurarse
de antemano si ell0 es posible desde el punto de
vista financiero y administrativo. A la Comisi6n
corresponde frenar esta tendencia cuando examine
el programa de trabajo para 1966 en su conjunto,
y en especial cuando proceda a un nuevo examen de
la resoluci6n 1202 (XII) de la Asamblea General de
13 de diciembre de 1957. La delegaci6n de Nigeria
desea que los Estados Miembros apoyen cuanta el .
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Secretario General haga para reducir el nfunero
de reuniones, y que la Asamblea General estudie
toda esta cuesti6n detenidamente.

5. La tendencia de algunos 6rganos auxiliares a
tomar decisiones que entrafian gastos que nO han sido
previamente aprobados par la Asamblea General
constituye sin duda uno de los problemas mi1s gra
ves que se plantean a la Organizaci6n. Con e110
se pasa totalmente par alto el Reglamento Financiero
de las Naciones Unidas y el Reglamento de la
Asamblea General. Como recuerda el Secretario
General en el pi1rrafo 37 de su preambulo al proyecto
de presupuesto, "la Asamblea General es el (mico
6rgano que puede autorizar gastos 0 aprobar cr€Jditos,
y e11a incluso s6lo puede hacerlo par una mayorfa
de dos tercios". Por 10 tanto, la delegaci6n de
Nigeria apoya las sugerencias del Presidente de
la Comisi6n Consultiva, formuladas en el curso de
su declaraci6n en la 1066a. sesi6n (A/C.5/1038),
en el sentido de que la Quinta Comisi6n sefiale a
la atenci6n del Presidente de la Asamblea General
el parrafo 13.1 del Reglamento Financiero de las
Naciones Unidas y el artrculo 154 del Reglamento de
la Asamblea.

6 La delegaci6n nigeriana apoya plenamente 10 que
ha dicho el Presidente de la Comisi6n Consultiva
sobre la necesidad de una polrtica integrada en
materia de programas y de presupuesto. Es seguro
que si al presentar los programas se indicasen clara
mente las consecuencias financieras de las distin
tas actividades, se tendrfa una idea mucho mas clara
del costo de los diversos programas y se podrfan
comparar mejor el presupuesto de la Organizaci6n
y los presupuestos de los organismos especializados.
Sin embargo, conviene subraya1' que la presentaci6n
de un documento (mico del presupuesto y de los pro
gramas no basta para llmitar el crecimiento de los
gastos presupuestarios. Esos gastos no se pueden
reducir a menos que los Estados Miembros esttm
de acuerdo en limitar los programas nuevos que
implican gastos importantes y cuya ejecuci6n e110s
solicitan, y en reducir siempre que sea posible
la amplitud de los programas en ejecuci6n. Por
ot1'a parte, es posible que la planificaci6n a largo
plazo de las actividades de la Organizaci6n dentro
de un presupuesto presentado de esa manera no 1'e
sulte tan facil como parece con el sistema actual.
Por eso, la delegaci6n de Nigeria estima, como el
representante de los Pafses Bajos, que el Comite
Administrativo de Coordinaci6n y la Comisi6n Consul
tiva deberfan efectuar un estudio mi1s detenido de la
cuesti6n.

7. En cuanto a la reorganizaci6n de la Secretarfa,
de que trata la secci6n 3 (Sueldos y salarios) del
proyecto de presupuesto y el pi1rrafo 57 del informe
principal de la Comisi6n Consultiva (A/6007), la
delegaci6n de Nigeria desea precisar que esti1 inte
resada especialmente en la creaci6n de un puesto de
comisionado de desarro110 social y vivienda, que ten
drfa la categorra de subsecretario. La creaci6n de
este puesto tiene inter€Js para todos los parses en
desarrollo, pues las migraciones de las zonas rura
les hacia las urbanas plantean, en materia de vivien
da y de desempleo, una serie de problemas que
figuran entre los mas graves que tienen que resolver

dichos pafses. La delegaci6n nigeriana acoge con
beneplacito la reorganizaci6n y la expansi6n del
Centro de Desarro110 Industrial, y espera que su
nueva estructura le permita aumentar mi1s los ser
vicios consultivos que presta a los pafses en des
arro110. Ademas, esti1 muy interesada en la creaci6n
de un centro de planificaci6n y de programaci6n.
Desea que en los afios venide1'os el Departamento de
Asuntos Econ6micos y Sociales est€J en condiciones
no s6lo de prestar mas servicios consultivos a los
gobiernos, sino tambi€Jn de contratar, par perrodos
variables, funcionarios de distintos pafses para que
se ocupen de la p1'ogramaci6n del desarro110.

8. En cambio, la delegaci6n de Nigeria estima que
no todas las reclasificaciones de puestos propuestas
par el Secretario General esti1n justificadas. Com
parte la opini6n de la Comisi6n Consultiva, aunque
lamenta que la recomendaci6n formulada par €Jsta
(ibid., parr. 181) sea poco en€Jrgica. El credito de
59.700 d6lares que e11a recomienda parece dema
siado generoso. Habrfa sido preferible que la Comi
si6n recomendara al Secretario General que suspen
diese todas las reclasificaciones hasta que conociese
el efecto de los aumentos de sueldos propuestos par
la JCAPI (A/5918/Add.1, parr. nO). La delegaci6n
de Nigeria se opone igualmente a la transformaci6n
de ciertos puestos del cuadro de servicios generales
en puestos del cuadro orgi1nico, debido alas modi
ficaciones de la distribuci6n geogrMica que de e110
se derivarfan; serfa preferible revisal' mi1s adelante
la clasificaci6n de los puestos del cuadro de ser
vicios generales.

9. La delegaci6n de Nigeria hace suya la recomen
daci6n de la Comisi6n Consultiva (A/6007, pi1rr. 176)
en el sentido de que en 1966 el personal del Departa
mento de Asuntos Econ6micos y Sociales se aumente
en 178 puestos del cuadro orgi1nico y categorfas supe
riores y en 99 puestos del cuadro de servicios gene
rales. Apoya tambi€Jn la recomendaci6n de la Comi
si6n Consultiva (ibid., pi1rr. 197), de que para la
secci6n 3 en conjunto se consigne un cr€Jdito de
52.796.000 d6lares, 0 sea, 914.000 d6lares menos que
la suma solicitada par el Secretario General.

10. Recordando las declaraciones formuladas par los
representantes de la Argentina (1068a. sesi6n) y el
Brasil (1069a. sesi6n), el orador sefiala que el
aumento del presupuesto anual de las Naciones
Unidas y de los organismos especializados corres
ponde en general al incremento del nfunero de Esta
dos Miembros de las Naciones Unidas. Desgraciada
mente, este incremento no va acompafiado par un
aumento de la capacidad global de pago sino, al
contrario, par una mayor demanda sobre los re
cursos de la Organizaci6n. Los nuevos Estados Miem
bros, cuya mayorfa son pafses en desarro110, han
trafdo consigo toda una serie de problemas econ6
micos y sociales y en su mayorfa prefieren recurrir
a la asistencia multilateral mas bien que a la bila
teral. Por eso, no es sorprendente que en estos
Ultimos cinco afios se haya recurrido alas Naciones
Unidas y a los organismos especializados para que
tomen a su cargo una mayor parte de los gastos nece
sarios para el desarro110 social y econ6mico de esos
parses. El preambulo de la Carta de las Naciones
Unidas proclama que las Naciones Unidas esti1n re-
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sueltas n a promover el progreso social y a elevar
el nivel de vida dentro de un concepto m~samplio

de la libertad" y, como resultado de la mayor con
ciencia de las responsabilidades de la Organizaci6n,
se aprob6 la resoluci6n 1710 (XVI), en cuya virtud
la Asamblea General instituy6 el Decenio de las
Naciones Unidas para el-Desarroll0. En e1390 perfodo
de sesiones del Consejo Econ6mico y Social, _ en
la 1396a. sesi6n, celebrada el 31 de julio de 1965,
el Presidente del Consejo subray6 que la brecha
entre pafses ricos y pafses pobres ha ido agrand~n

dose en estos l1ltimos arros, y que las condiciones
de vida no han cesado de empeorar en el tercer
mundo. Por consiguiente, decepciona comprobar que
en el debate general de la Quinta Comisi6n se evi
dencie una tendencia a frenar el crecimiento de la
Organizaci6n m~s bien que a renovar los esfuerzos
que permitan encontrar la forma de atender, almenos
en parte, alas necesidades de los pafses en des
arroll0.

11. La delegaci6n de Nigeria examinara con toda
atenci6n las propuestas de algunas delegaciones sobre
la posible supresi6n .de algunas secciones del pre
supuesto, asf como la propuesta formulada el 29 de
septiembre de 1965, en la 1314a. sesi6n plenaria de
la Asamblea General, por el Ministro de Relaciones
Exteriores de Francia, cuando las mismas se pre
senten en forma m~s concreta. La delegaci6n de
Nigeria se pregunta si no serfa conveniente pedir
a un consultor externo que realice un detenido estu
dio sobre el empleo que se hace de los recursos
de que dispone la Organizaci6n. Adem~s, propone
que se vuelvan a examinar los programas en curso
para determinar los que pueden desecharse 0 apla
zarse; esta tarea podrfa encomendarse a un comit€l
especial de la Asamblea General. Convendrfa asi
mismo tratar de reducir algunos programas de reu
niones de la Organizaci6n, fijando en caso necesario
un tope para los gastos con cargo a ese concepto en
el proyecto de presupuesto. La delegaci6n de Nigeria
considera que si se emprende un estudio general de
los problemas financieros de la Organizaci6n, conven
drfa entonces subrayar el principio de la respon
sabilidad colectiva de los Estados Miembros en
cuanto a la financiaci6n de las actividades de las
Naciones Unidas, pues serfa lamentable depender
demasiado de contribuciones voluntarias. Por otra
parte, conviene seguir haciendo figurar en el presu
puesto ordinario algunos gastos destinados a cubrir
un modesto programa de asistencia t€lcnica, es decir,
conservar el tItulo V (Programas t€lcnicos).

12. Por ultimo, el orador reitera s1.i. apoyo a la
polftica presuPllestaria seguida por el Secretario
General, asf como a la recomendaci6n de la Comisi6n
Consultiva en el sentido de que el monto neto de
los gastos previstos en el presupuesto de 1966 se
reduzca a 96.814.220 d6lares. El presupuesto de la
Organizaci6n debe tener plenamente en cuenta las
aspiraciones de la mayorfa de los Miembros; no
debe en ninglin caso fijarse de una vez para siempre,
ni tampoco ser simplemente un presupuesto contable
que s6lo se refiera al mecanismo administrativo
de la Organizaci6n. Conviene hacer figurar en el
presupuesto algunos gastos para el desarrollo de las
regiones del mundo que necesitan ayuda. Uno de los
deberes fundamentales de la Organizaci6n es el de

contribuir a la eliminaci6n de las enfermedades,
la pobreza y la ignorancia, que actualmente consti
tuyen la suerte de la gran mayorfa de la humanidad.
Esta es la perspectiva en que Nigeria ha considerado
siempre el presupuesto de la Organizaci6n, y asf
seguira haci€lndolo en adelante.

13. El Sr. MORARU (Rumania) se declara satis
fecho de que en el actual perfodo de sesiones la
Comisi6n pueda ejercer sus atribuciones y tratar
de identificar los elementos positivos que se des
prenden de la actividad y de la administraci6n de
la Organizaci6n. Es preciso que esos aspectos posi
tivos se mantengan y consoliden, y que los elementos
negativos 0 marginales se rectifiquen 0, si se 10
juzga oportuno, se supriman. En efecto, es urgente
coordinar . y organizar en un conjunto eficaz las
actividades de las Naciones Unidas. A la Quinta
Comisi6n se ha encomendado la diffcil tarea de tra
tar, en colaboraci6n con la Secretarfa, y especial
mente con el servicio financiero, de conciliar las
solicitudes de los departamentos, de los 6rganos
t€lcnicos y de los 6rganos subsidiarios con los re
cursos limitados de la Organizaci6n, dado que no
existe practicamente plan de prioridades. Por ell0,
la Comisi6n ha examinado en muchas ocasiones el
problema de elaborar y aplicar una polrtica presu
puestaria bien definida, sin la cual es imposible
obtener el maximo de eficacia con el mfnimo de
gastos. Ahora bien, el examen de los presupuestos
de estos ultimos arros pone de manifiesto la ausencia
total de principios rectores y de una polItica presu
puestaria bien definida. Ciertamente, no se podrfa
negar que la Organizaci6n puede y debe desarrollarse,
pero se trata de saber c6mo asegurar su desarroll0
normal y equilibrado a sus diferentes actividades.
No habi€lndose resuelto alin ese problema de manera
satisfactoria, se ha llegado a 10 que cabe llamar
un desarroll0 fragmentario. Ell0 ha trafdo consigo
una inestabilidad cada vez mayor en los programas
de trabajo, que reduce las posibilidades de prever
y consolidar las actividades de la Organizaci6n.
Huelga recordar al respecto que la autoridad de la
Asamblea General en 10 concerniente alas consigna
ciones de creditos con cargo al presupuesto ordina
rio se halla practicamente reducida a la nada en la
mayorfa de los casos, debido al juego de los presu
puestos suplementarios y de las resoluciones relativas
a los gastos imprevistos y extraordinarios, que ter
minan invariablemente por sobrepasar los cr€lditos
consignados. Conviene subrayar que la idea de que todo
aumento del presupuesto corresponderfa a un aumento
de las actividades de las Naciones Unidas no es mas
que una simple impresi6n no corroborada por los
hechos. En realidad, el aumento del presupuesto es
imputable, por una buena parte, a los gastos de carac
ter administrativo, y muy particularmente a los in
cluidos en las secciones 3 (Sueldos y salarios) y 4
(Gastos comunes de personal), a las que corresponden
mas del 63% del aumento solicitado para 1966.

14. La delegaci6n de Rumania ha visto con inter€ls
la medida en que, para preparar el proyecto de presu
puesto de 1966, el Secretario General se ha inspirado
en la necesidad de elaborar y definir una polftica
presupuestaria racional. Nadie ignora que el proyecto
de presupuesto ha sido preparado en condiciones
excepcionales, y que la situaci6n anormal que carac-
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teriz6 el decimonoveno per!odo de sesiones de la
Asamblea General no permiti6 examinar ni aprobar
ciertos principios rectores, fuera de los que se enun
cian en la resoluci6n 2004 (XIX) de la Asamblea
General y que constituyen un llamamiento a la auste
ridad presupuestaria. Se sabe tambien que, en el
preambulo al proyecto' de presupuesto, el Secretario
General se ha preocupado justificadamente de las
solicitudes crecientes de los Estados Miembros y de
la prioridad que debe concederse a ciertos sectores
de actividad tales como la industrializaci6n, el co
mercio y la vivienda. Rumania, que se halla en pleno
proceso de desarrollo econ6mico, comprende muy
bien esa preocupaci6nj pero esta, en vez de detener
a los Estados Miembros, deber!a incitarlos a exami
nar muy de cerca la forma en que se han aplicado
las recomendaciones respectivas. En efecto, las pre
visiones de gastos para el ejercicio de 1966 acusan
un aumento considerable, que puede explicarse hasta
cierto punto, pero que continua en gran parte siendo
injustificado. Sobre este particular, conviene refe
rirse mas particularmente a la secci6n 3, donde los
gastos previstos son los mas elevados. Para 1966,
la Secretar!a solicita 441 puestos nuevos. En esa
solicitud parece desconocerse que hay cierto n11mero
de puestos vacantes que no se han cubierto todav!a,
10 que prueba, por una parte, que la Secretarfa puede
funcionar con un n11mero reducido de funcionarios
y, por otra, que cuando estos puestos se cubran se
dispondra de reservas importantes que no se han
tenido en cuenta. En segundo lugar, parece que nadie
se ha aplicado 10 suficiente a averiguar hasta que
punto es posible asegurar una justa distribuci6n de
la plantilla, sin la cual se llegara inevitablemente
a una inflaci6n del personal con todas las conse
cuencias enojosas que de ello se derivan. La cuesti6n
de las reclasificaciones de puestos es otro aspecto
inquietante de ese problema del personal. Habr!a
que poner en practica la recomendaci6n de la Comi
si6n Consultiva (A/6007, parr. 181) de que la cues
ti6n sea objeto de una reglamentaci6n precisa. Por
ultimo, la delegaci6n de Rumania estli vivamente
preocupada de ver que se mantienen - e incluso,
en ciertos casos, se aumentan -- los gastos relativos
a la contrataci6n de personal supernumerario, al
nombramiento de consultores y expertos y al pago
de horas extraordinarias. Ante tal estado de cosas,
cabe preguntarse si la expansi6n se controla de
manera adecuada, y en que medida se ha empleado
a fondo el personal especializado de la Organi
zaci6n, se han distribuido acertadamente las tareas
y se han evitado la duplicaci6n de funciones y las
superposiciones innecesarias.

15. La situaci6n presupuestaria de la Organizaci6n
se agrava por el hecho de que ciertos gastos incom
patibles con la Carta se incluyen en el presupuesto
ordinario. Se trata de los gastos que figuran en la
secci6n 12 (Gastos especiales) y, en particular, de
la suma de 8.668.000 d6lares solicitada para reem
bolsar el emprestito contratado por la Organizaci6n
para cubrir los gastos de la ONUC y de la FENU.
Esta observaci6n vale igualmente para los gastos
que figuran en las secciones 16 (Misiones especiales)
y 17 (Servicio M6vil de las Naciones Unidas). No
se ha puesto en practica todav!a la recomendaci6n
de la Comisi6n Consultiva, de que los 6rganos com-

petentes reexaminen la actividad de las misiones
especiales. La delegaci6n de Rumania estima que
hay que tomar medidasa ese efecto.

16. Los gastos previstos para 1966 son muy ele
vados, incluso si se tienen en cuenta las necesidades
reales y las condiciones en que se ha elaborado el
proyecto de presupuesto. En efecto, debe ser posible
hacer en el nuevas reducciones, aparte de las que
recomienda la Comisi6n Consultiva. Este 6rgano, a
cuya competencia debe rendirse homenaje, tendr!a que
mostrarse mlis exigente cuando examina las propues
tas que se le someten. A este respecto, es preciso
sUbrayar que las reducciones que ha propuesto para
la secci6n 3 son insuficierites. Ademas, habr!a que
adoptar medidas a fin de analizar la duplicaci6n c!e
funciones, los gastos excesivos, las actividades mar
ginales y la coordinaci6n insuficiente de las atri
buciones, de que ha ido acompafiada la expansi6n
reciente de ciertos departamentos y ciertos sectores.

17. Ha llegado la hora de elaborar y adoptar una
pol!tica presupuestaria y un programa de trabajo a
largo 'plazo, que permitan adaptar las solicitudes a
las posibilidades reales de la Organizaci6n y que
se basen en una estricta disciplina financiera. A este
respecto, la delegaci6n de Rumania toma nota con
satisfacci6n de que ese es el esp!ritu con que el jefe
de la delegaci6n de Francia ha formulado sus pro
puestas a la Asamblea General. Convendrfa que se
alentasen y reforzasen las tendencias - en verdad
muy tfmidas todavfa - que se han manifestado en
el Consejo Econ6mico y Social hacia una planifi
caci6n a largo plazo y la fijaci6n de ciertos crite
rios de prioridad.

18. El Sr. HASLE (Dinamarca) felicita al Secretario
General y a la Secretar!a por la forma en que han
administrado las finanzas de la Organizaci6n durante
el perfodo diffcil que esta acaba de atravesar, asf
como por la forma en que han presentado el proyecto
de presupuesto para 1966. Tambien encomia la labor
realizada por la Comisi6n Consultiva.

19. La delegaci6n de Dinamarca hace suya la opi
ni6n expresada por el representante de Finlandia en
el curso del debate general (1073a. sesi6n). A la
vez que se reserva el derecho de volver sobre cier
tas secciones del presupuesto, desea sefialar que
apoya de manera general las recomendaciones de
la Comisi6n Consultiva.

20. El Sr. TOTHILL (SudMrica) rinde homenaje
a la Secretar!a y a la Comisi6n Consultiva por sus
respectivas contribuciones a la labor de la Quinta
Comisi6n relacionada con el proyecto de presupuesto
para 1966.

21. Se han hecho frecuentes alusiones a la crISIS
pol!tica que acaba de atravesar la Organizaci6n.
Pero las Naciones Unidas atraviesan tambien una
crisis financiera que dura ya varios anos. Pese
alas advertencias repetidas del Secretario General
y del Presidente de la Comisi6n Consultiva, as!
como de muchas delegaciones, entre ellas la de
Sudafrica, el problema financiero no cesa de agra
varse. La delegaci6n sudafricana continua pensando
que es preciso volver a los principios de una sana
pol!tica presupuestaria y, en particular, darse cuenta
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de los lrmites de la Organizaci6n. En 10 que a esto
atane, el orador apoya la propuesta del Ministro
de Relaciones Exteriores de Francia, de que un pe
queno Comit~ se encargue de estudiar todos los
aspectos del problema financiero y de presentar pro
puestas constructivas.

22. Aunque reconoce que las dificultades financieras
de la Organizaci6n no pueden resolverse con s610
reducir 0 contener el presupuesto ordinario, la dele
gaci6n de Sudafrica estima que no por e110 debe
dejarse de tratar de hacer economfas dondequiera
que sea posible, es decir, no solamente economfas
en los gastos cotidianos de administraci6n, sino tam
bi€ln en los programas que administran las Naciones
Unidas. Las propuestas de la Comisi6n Consultiva
relativas a una planificaci6n a largo plazo y al esta
blecimiento de un orden de prioridades en esa esfera
(A/6007, parr. 45) cuentan con el a'poyo de la dele
gaci6n de Sudafrica, que advierte igualmente con
agrado que el Comit~ de Asistencia T~cnica ha reco
mendado la adopci6n de un orden de prioridades en
materia de desarrollo econ6mico, de actividades so
ciales y de administraci6n publica, 10 que ha permitido
reunir en una sola secci6n del presupuesto gastos
que antes figuraban en tres secciones diferentes.

23. Con un orden de prioridades, las Naciones Unidas
deberfan estar en condiciones de obtener el maximo
rendimiento de su aportaci6n a los distintos campos
lrcitos en que estan interesadas. Sobre este parti
cular, la coordinaci6n de los programas y de los
gastos constituirfa un elemento esencial del estable-

.·cimiento de un orden de prioridades, puei:l permitirfa
a los diversos 6rganos de las Naciones Unidas y a
sus propios Miembros conocer los recursos disponi
bles 0 solicitados para esferas de actividad, pro
gramas y proyectos diversos. Su delegaci6n acogerfa
con agrado un' sistema en que se presentasen las
previsiones presupuestarias de una manera que permi
tiese comparar illaS claramente los programas y sus
costos, y por eso apoya la propuesta de la Comisi6n
Consultiva (ibid., parr. 79) de que se emprenda
un estudio sobre la presentaci6n del presupuesto.

24. El Sr. Tothi11 recuerda que en el decimoctavo
perfodo de sesiones de la Asamblea General, la
delegaci6n de Sudafrica habfa indicado (1026a. sesi6n)
que la precaria situaci6n financiera de la Organizaci6n
exigfa la adopci6n de una poUtica de austeridad com
binada con el estricto ejercicio de la responsabilidad
por los Estados Miembros y por la Secretarfa. Como
se precisa en el parrafo 15 del preambulo del
Secretario General al proyecto de presupuesto para
1966, as! como en el parrafo 46 del informe principal
de la Comisi6n Consultiva a la Asamblea General en
su decimonoveno perfodo de sesiones '.(A/5807), la
soluci6n de los problemas financieros que se les
plantean alas Naciones Unidas incumbe de modo
principal a los Estados Miembros. Sin embargo,
el Secretario General debe velar para que los gastos
sereduzcan a un mfnimo compatible con la'eficiencia.
Como ha dicho la Comisi6n Consultiva, conviene esta
blecer un "equilibrio razonable entre las crecientes
necesidades de los Estados Miembros y la capacidad
de esos pafses para facilitar a la Organizaci6n los
medios necesarios para 11evar a cabo las tareas
existentes que gozan de alta prioridad, y tambi€ln

para realizar en la esfera econ6mica y social acti
vidades adicionales de fndole" apremiante" (A/6007,
parr. 46). Para e110 ante todo habrfa que tener en
cuenta las exhortaciones que el Secretario General
y la Comisi6n Consultiva han hecho en varias ocasio
nes para que se trate de reducir 10 mas posible el
nlimero de reuniones y conferencias. Es lamentable,
por ejemplo, que el Consejo Econ6mico y Social
no haya podido aceptar la recomendaci6n del Secretario
General, de que las comisiones tecnicas se relinan
s610 cada dos anos en vez de cada ano.

25. La delegaci6n de Sudafrica ha tomado nota con
inter€ls de las propuestas formuladas por los repre
sentantes de los Parses Bajos (1069a. sesi6n), del
Ecuador (1070a. sesi6n) y del Reino Unido (1073a.
sesi6n) sobre las reuniones y conferencias, y estima
que merecen ser estudiadas por la Quinta Comisi6n.
A consecuencia de la expansi6n del programa de
reuniones a la Secretarfa le es cada vez mas difrcil
preparar, hacer traducir y distribuir la documen
taci6n dentro de plazos suficientemente rapidos para
que los Estados Miembros puedan tomar conoci
miento de e11a a tiempo. La soluci6n de esos pro
blemas no estriba solamente en un aumento del per
sonal; es preciso que los Estados Miembros, asr
como los miembros de los 6rganos subsidiarios de
la Asamblea General y del Consejo Econ6mico y
Social den pruebas de mas moderaci6n.

26. La delegaci6n de Sudafrica se inquieta, como
las demas delegaciones y como la Comisi6n Consul
tiva, ante la tendencia creciente de los 6rganos
subsidiarios de la Asamblea General y del Consejo
Econ6mico y Social a adoptar decisiones que tienen
consecuencias financieras; sin la aprobaci6n previa
de la Asamblea General. A este respecto conviene
subrayar, como 10 ha hecho el Secretario General,
que "La Asamblea General es el unico 6rgano que
puede autorizar gastos 0 aprobar creditos, y que e11a
incluso s610 puede hacerlo por una mayorfa de
dos tercios" (A/6005, preambulo, parr. 37). Como
su delegaci6n preconiza una observancia estricta
del Reglamento Financiero de las Naciones Unidas,
apoya las flrmes recomendaciones formuladas en los
parrafos 37 y 38 del informe de la Comisi6n Consul
tiva sobre el proyecto de presupuesto para 1965
(A/5807).

27. El orador declara que su delegaci6n apoya tam
bi€ln las recomendaciones de la Comisi6n Consultiva
sobre la necesidad de mantener al mfnimo indis
pensable las solicitudes de autorizaci6n para gastos
adicionales mediante calculos revisados (A/6007,
parr. 24); la necesidad de proceder a un minucioso
analisis cuando se exigen personal adicional y otros
recursos (ibid., parrs. 42 y 43); y la necesidad de
proseguir la polrtica de "estabilizaci6n presupues
taria" establecida por la Asamblea General en 1959
con respectoa las actividades de informaci6n publica.

28. Por ultimo, el orador dice que su delegaci6n
sigue con inter€ls la evoluci6n en la esfera de la
coordinaci6n administrativa y presupuestaria entre
las Naciones Unidas~y los organismos especializados,
que es objeto de los parrafos 116 a 120 del informe
de la Comisi6n Consultiva.
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Primera le~tura (NC.5/L.833) (continuaci6n)

SECCION 11. TRABAJOS DE IMPRENTA (A/6005,
A/6007)

29. El PRESIDENTE recuerda que, en el proyecto
de presupuesto, el Secretario General solicita para
esa secci6n un cr€Jdito de 1.857.600 d61ares. En
su informe principal (A/6007, parr. 288), laComisi6n
Consultiva recomienda una reducci6n de 57.600
d61ares.

30. El Sr. QUIJANO (Argentina) senala que, si
bien la secci6n 11 no es una de las mas importantes
del proyecto de presupuesto, el aumento de los gas
tos con cargo a esa secci6n es uno de los mas
elevados, pues llega casi al 20% en relaci6n con 1964.

31. Los argumentos que el Secretario General invoca
en apoyo de ese aumento son bastante convincentes,
pero cabe preguntarse si no se podrfan aplicar,
tambi€ln en 10 que a e110 atane, medidas encaminadas
a evitar un alza tan importante de los gastos. Es
cierto que los salarios y los costos no cesan de
aumentar en Nueva York, pero el alza no ha sido de
mas del 3% al 5% durante el perfodo considerado,
y parece que no deberfa reflejarse en un aumento
tan importante de los gastos como el que se registra
en la secci6n 11.

32. En principio, la Argentina no se opone a los
gastos previstos en la secci6n 11, pero desea insistir
en la necesidad imperiosa de ejercer un control
mas riguroso sobre la utilizaci6n de los cr€lditos
consignados en esa secci6n. A este respecto, conven
drfa que el Secretario General y la Secretarfa tuviesen
en cuenta todo 10 posible las sugestiones hechas por
la Comisi6n Consultiva, especialmente en los parrafos
280 y 286 de su informe. El problema de la prolife
raci6n de los documentos ha sido recordado varias
veces en la Quinta Com.isi6n, no s610 en relaci6n
con los trabajos de imprenta, sino tambien con todas
las publicaciones de las Naciones Unidas. Ese pro
blema no se plantea solamente con respecto a la
secci6n 11; afecta igualmente a otras secciones del
presupuesto. Todas las delegaciones se- han quejado
del volumen creciente de la documentaci6n y de la
extensi6n de los documentos que se les presentan.
Ahora bien, debe ser perfectamente posible resumir
y condensar muchos textos que son inutilmente largos.
En este aspecto, es preciso tener en cuenta las reso
luciones anteriores de la Asamblea General relativas
a la documentaci6n de las Naciones Unidas. Las
economfas que esas medidas permitirfan realizar en la
secci6n 11 no son ciertamente grandes , pero mejo
rando los m€ltodos de trabajo tambi€ln se podrfan re
ducir los gastos previstos en otras secciones, y por
e110 la delegaci6n de la Argentina atribuye impor
tancia a la cuesti6n.

33. Habida cuenta de esas reservas, la delegaci6n
de la Argentina votara a favor del cr€ldito solicitado
para la seccion 11.

34. El Sr. MERON (Israel) estima, al igual que la
Comisi6n Consultiva (A/6007, parr. 285), queconven
drfa examinar la posibilidad de contratar una mayor
cantidad de trabajos de imprenta en los pafses en
desarro110. La delegaci6n de Israellamenta que la dis-

tribuci6n de las contratas no se haya modificado a
favor de esos pafses desde 1963.

35. El Sr. Meron experimenta la misma preocupaci6n
que el representante de la Argentina ante la cantidad
de publicaciones, y desea que la Junta de Publica
ciones establezca criterios mas estrictos al res
pecto. Con ayuda de esa Junta, la Secretarfa deberfa
pasar constantemente revista alas publicaciones
existentes con el fin de determinar las que han perdido
inter€ls 0 actualidad; luego el Secretario General
podrfa proponer a los 6rganos competentes que se
suprimieran dichas publicaciones 0 se espaciara mas
la frecuencia de sus ediciones. Tambi€ln serfa conve
niente mejorar los procedimientos que rigen actual
mente para la redacci6n de documentos. La multi
plicidad y extensi6n de los documentos imponen una
pesada carga, no s610 a la Secretarfa, sino tambi€ln
alas delegaciones.

36. El Sr. TARDOS (Hungrfa) apoya en principio las
recomendaciones de la Comisi6n Consultiva relativas
a la secci6n 11, pero su delegaci6n estima que los
gastos de imprenta podrfan reducirse si se confiaran
mas, trabajos de imprenta a pafses donde los costos
son menos elevados que en los Estados Unidos de
America. Se podrfa ampliar la distribuci6n de las
contratas. La delegaci6n h11ngara desearfa que el
Secretario General senalara a la atenci6n de los
Estados Miembros las solicitudes de licitaciones sobre
trabajos de imprenta que hacen las Naciones Unidas.

37. Por otra parte, la delegaci6n de Hungrfa pro
pone a la Comisi6n que, si esta cuesti6n es de su
competencia, invite al Secretario General a publicar
trimestralmente el actual Monthly Bulletin of Statistics
y los fascfculos de estadfsticas de comercio, teniendo
en cuenta las economfas - del orden de 50.000 d6
lares - que de este modo podrfan realizarse en el
proyecto de presupuesto para 1966.

38. El Sr. TURNER (Subsecretario Contralor) aclara
que esa cuesti6n es de la competencia de la Quinta
Comisi6n. La idea de publicar trimestralmente los
datos estadfsticos mencionados por el representante
de Hungrfa ya se ha estudiado a fondo, pero se ha
11egado a la conclusi6n de que esta soluci6n no serfa
ni practica ni ventajosa desde el punto de vista finan
ciero y que reducirfa el interes de estas publica-'
ciones, puesto que los datos que contienen yano esta
rfan al dfa.

39. Por otra parte, los servicios respectivos se
esfuerzan constantemente por ampliar la distribu
ci6n de las contratas de trabajos de imprenta y
por confiar el mayor n11mero posible de esos trabajos
a pafses .. y regiones donde los costos son menos
elevados que en la Sede. Mas del 60% de los trabajos
de imprenta se efectuan actualmente en regiones
donde los costos son inferiores a los de Nueva York.
Sin embargo, el factor tiempo a veces obliga a
prescindir de estas consideraciones.

40. El Contralor desea asegurar a la Comisi6n que
la Secretarfa tiene plenamente en cuenta la obliga
ci6n que le impone el Reglamento Financiero de las
Naciones Unidas de proceder a adjudicaciones inter
nacionales, y de hacer ejecutar los trabajos en las
condiciones mas econ6micas posibles. Sin embargo,
a veces hay que tomar en consideracion el hecho de
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que algunas publicaciones de las Naciones Unidas
son difrciles de ejecutar, y que no todos los pafses
cuentan con los medios t~cnicos necesarios para ello.

41. El Sr. TARDOS (Hungrfa) agradece al Sr. Turner
losdetalles que acaba de dar a la Comisi6n; en vista
de ellos, retira su propuesta.

42. El Sr. FAKIH (Kenia) piensa, como los repre
sentantes de Israel y Hungrfa, que la extensi6n de
las publicaciones de las Naciones Unidas es consi
derable. Las delegaciones cuyo personal es limitado
experimentan dificultades para estudiar la totalidad
de los documentos publicados. Sin embargo, no hay
que olvidar la importancia que tiene esa documen
taci6n, sobre todo para los pafses en desarrollo,
a los que se plantean problemas de planificaci6n
especialmente urgentes y para los cuales la documen
taci6n de las Naciones Unidas, especialmente las de
las comisiones econ6micas regionales, es utiUsima.

43. El Sr. S. K. SINGH (India) cree, coma indica
la Comisi6n Consultiva en el parrafo 286 de su infor
me principal, que el Secretario General deberfa estu
diar la posibilidad de robustecer los actuales pro
cedimientos que rigen la redacci6n de documentos,
y que a este respecto deberfa prepararse un informe
en el cual se dieran a los directores de los ser
vicios respectivos indicaciones que les permitiesen
realizar economfas apreciables. Es de esperar que los
temores expresados por la Comisi6n Consultiva sobre
la aparici6n de las publicaciones que figuran en el
programa de 1966 (A/6007, parr. 287) no lleguen a
justificarse. El atunento de mas del 110% de los
gastos previstos en el caprtulo HI (Estudios e infor
mes) respecto del Departamento de Asuntos Econ6
micos y Sociales no debe considerarse alarmante,
pues responde plenamente alas necesidades de una
organizaci6n internacional dinamica, una de cuyas
tareas principales es el bienestar y el desarrollo
de los pafses pobres.

44. El Sr. BANNIER (Presidente de la Comisi6n
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto) subraya que, en su informe principal, la
Comisi6n Consultiva ha querido tener muy especial
mente en cuenta la importancia que reviste para los
pafses en desarrollo una doctunentaci6n completa,
especialmente en materia de comercio internacional.
Por esta raz6n se ha mostrado tan prudente en 10
que se refiere al Monthly Bulletin of Statistics y a
las estadfsticas del comercio de productos basicos.
En cuanto al uso creciente de calculadoras electr6
nicas, que ha hecho posible la elaboraci6n de datos
~on mayores detalles y con mucho mas rapidez,

Litho in U.N.

conviene recordar que este m~todo, al hacer las
publicaciones estadfsticas mas complejas' y mas
extensas, exige que se publiquen a intervalos mas
breves y, en consecuencia, se corre el riesgo de
llegar a una proliferaci6n excesiva de la documen
taci6n.

45. El Sr. SILVEIRA DA MOTA (Brasil) apoya la
recomencj.aci6n de la Comisi6n Consultiva, de que el
Secretario General estudie la posibilidad de dis
tribuir las contratas de trabajos de imprenta sobre
una base geografica mas amplia, prestando especial
atenci6n alas posibilidades que ofrecen los pafses
en desarrollo. Pregunta si no serfa posible indicar
en el proyecto de presupuesto para el ejercicio
econ6mico de 1967 los resultados de los esfuerzos
que el Secretario General haya reaJizado en este
sentido.

46. El Sr. Ahmed ALl (Pakistan) pregtmta cuando
estara disponible el informe del Secretario General
que se menciona en el parrafo 286 del informe de
la Comisi6n Consultiva.

47. El Sr. TURNER (Subsecretario Contralor) pre
cisa que, por _supuesto, este informe, que se debe
someter a la Comisi6n Consultiva, estara a dis
posici6n de las delegaciones. En todo caso, 10 esen
cial se recogera en el proyecto de presupuesto para
el ejercicio econ6mico de 1967. En cuanto a la peti
ci6n del representante del Brasil, la Secretarfa ha
tornado nota de ella. El Sr. Turner observa que el
aumento de los gastos relativos a los trabajos de
imprenta por contrata se compensa en parte por el
incremento de los ingresos provenientes de la venta
de las publicaciones. Algunas publicaciones constitu
yen una fuente de ingresos importante, sobre todo
las publicaciones estadfsticas relativas al comercio
de productos basicos, que son utilizadas no s6lo por
los gobiernos sino tambi~n por empresas privadas.
El producto de la venta de estas publicaciones es
tambi~n muy apreciable y la utilizaci6n de calcula
doras electr6nicas deberfa permitir que aumentara
a11n mas la cifra de ventas.

48. El PRESIDENTE invita a la Comisi6n a votar
sobre la recomendaci6n de la Comisi6n Consultiva,
de que se consigne un cr~dito para la secci6n 11.

Por 78 votos contra ninguno y una abstenci6n,
queda aprobada en primera lectura la recomendaci6n
de la Comisi6n Consultiva (A/6007, parr. 288) enca
minada a consignar un credito de 1.800.000 d6lares
para la secci6n 11.

Se levanta la sesi6n alas 12,40 horas.
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